
CORPO DE BOMBEIROS RECEBE 
EQUIPAMENTOS AVALIADOS EM R$ 500 MIL

Em solenidade, a equipe foi contemplada com um veículo 4x4, um bote, almofadas pneumáticas e um conjunto
de desencarcerador. Os novos itens foram viabilizados pelo deputado Artagão Junior (ao centro)
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Quase 9 milhões de brasileiros entre 
18 e 29 anos não concluíram a escola

Quedas recebe veículo fumacê para 
intensificar combate à dengue

Esse dado reflete um quadro desafiador, somando-se a um total de
68.036.330 cidadãos sem a formação básica em todas as faixas etárias

O carro realizará a pulverização com o inseticida Cielo pelas ruas da cidade,
com intervalo de três a cinco dias entre as aplicações em cada localidade
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Não existe nada que possa 
vir a ter um senhorio maior 
que aquele que está reser-

vado à verdade, conforme é-nos 
ensinado pelos “Upanixades” 
hindus. Nada pode ser colocado 
para assentar-se em seu trono, 
sem que corramos o risco de mu-
tilar as faculdades mais elevadas 
da pobrezinha da nossa alma.

Naturalmente, o conhecimen-
to de qualquer verdade, por mais 
pequenina que seja, sempre im-
plica numa série de problemas 
que irão demandar uma atitu-
de de prontidão para que, com 
atenção e constância, possamos 
chegar a uma resolução minima-
mente razoável e, é claro, provi-
sória, porque a verdade é eterna 
e, nossa presença neste mundo, 
meramente efêmera.

Como nos ensina Santo To-
más de Aquino, e muitos outros 
figurões de envergadura similar, 
se o conhecimento da verdade 
é filho do tempo, temos que dar 
tempo para que nossa ignorân-
cia possa ser vencida pela per-
sistente procura pelo dito-cujo 
do esclarecimento. Se não fizer-
mos isso, nossa inteligência será 
nocauteada pelos preguiçosos 
punhos da nossa ignorância vo-
luntária.

Nesse caminho, longo, pedre-
goso e cheio de espinhos, é mais 
do que certo que iremos nos equi-
vocar, errar feio inúmeras vezes, 
até conseguirmos realmente des-
fazer o nó-cego da nossa incom-
preensão e, por isso mesmo, não 
podemos temer reconhecer que 
nos equivocamos muitas vezes.

Se permitirmos ser intimida-
dos por esse medinho e, é claro, 
pelo terror de uma possível e ne-

cessária correção, iremos conti-
nuar mergulhados, até o pesco-
ço, no fétido lodo do engano e do 
autoengano.

Infelizmente, muitas e mui-
tas vezes, nosso coração vê-se 
agrilhoado a paúra de errar, vê-
-se preso com as correntes do 
desamor ao saber. E, por isso, 

frequentemente nos 
apegamos à primei-
ra frase de efeito, ao 
primeiro bordão que 
agradar o nosso mau 

gosto para, sem pesta-
nejar, nos portar com aquela 
velha afetação presunçosa, 
travestida de criticidade.

E se o trem viesse ape-
nas até essa estação, tudo 
bem. O problema é que ele 
vai mais longe.

Todos nós, em alguma 
medida, cultivamos em nos-
so íntimo um punhadinho 
de enganos e autoenganos, 
como se fossem bichinhos 
de estimação e, quanto mais 

tempo os mantemos sem a devi-
da correção, mais apego vamos 
cultivando em relação aos da-
nadinhos e aí, em muitos casos, 
nem com reza brava nos livramos 
deles, porque acabamos, sem 
perceber, transformando-os em 
colunas da nossa personalidade 
e, quando isso ocorre, é dureza 
ter que admitir que boa parte da 
nossa vida foi edificada sobre um 
punhado erros, enganos e men-
tiras, que aderimos de braços 
abertos, crentes de que estáva-
mos montados na tal da razão.

E, tendo tudo isso em vista, 
pergunto: quantos de nós estão 
dispostos a vestir as sandálias 
da humildade e admitir que foram 
redondamente enganados em 
muitos momentos da vida? Pois 
é, foi o que eu imaginei.

Não é à toa que a vaidade é o 
pecado preferido do pai da menti-
ra. Também, não é por acaso que 
a grande mídia e os oligarcas 
partidocráticos partilhem do mes-
mo apreço por esse pecadinho e, 
todos eles, juntos e misturados, 
sabem muito bem quais são os 
pontos cegos que se fazem pre-
sentes na consciência das mas-
sas e, principalmente, na nossa 
falta de consciência.

Enfim, eles sabem muito bem 
apertar o calo do nosso calca-
nhar de Aquiles.
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TÚNEL DO TEMPO
01 de março

1971 — O presidente do Paquis-
tão, Yahya Khan, adia indefini-
damente a sessão pendente da 
assembleia nacional, precipitan-
do uma desobediência civil em 
massa no Paquistão Oriental.
1973 — Organização Setembro 
Negro ataca a embaixada da 
Arábia Saudita em Cartum, no 
Sudão, resultando no assassina-
to de três reféns ocidentais.
1982 — Sonda espacial sovié-
tica Venera 13 envia à Terra as 
primeiras imagens coloridas da 
superfície de Vênus.
1983 — O Centro de Lançamen-
to de Alcântara, espaçoporto da 
Agência Espacial Brasileira no 
estado do Maranhão, inicia suas 
operações.
1990 — Steve Jackson Games 
é invadida pelo Serviço Secreto 
dos Estados Unidos, levando à 
formação posterior da Funda-
ção Fronteira Eletrônica.
1991 — Revoltas contra Saddam 
Hussein começam no Iraque, le-
vando à morte mais de 25 mil 
pessoas, principalmente civis.
1992 — Bósnia e Herzegovina 
declaram sua independência da 
Iugoslávia.
1998 — Titanic torna-se o pri-
meiro filme a ganhar mais de 
1 bilhão de dólares em todo o 
mundo.
2000 — Constituição da Finlân-
dia é reescrita.
2002 — Satélite de observação 
da Terra, Envisat, alcança com 
sucesso a órbita de 800 km aci-
ma da Terra em seu 11º lança-
mento.
Invasão dos Estados Unidos no 
Afeganistão: Operação Anacon-
da começa no leste do Afega-
nistão.
2003 — Corte Penal Internacio-
nal realiza sua sessão inaugural 
em Haia.
2006 — Papa Bento XVI renun-
cia ao título de Patriarca do Oci-
dente.
2008 — Início de uma crise di-
plomática entre a Colômbia, 
Equador e Venezuela após a 
morte de Raúl Reyes, membro 
do secretariado da FARC na Co-
lômbia.
2023 — Incêndios florestais no 
Canadá causam evacuações e 
pioram as condições da qualida-
de do ar em partes da América 
do Norte.

ARTIGO
O calo do calcanhar de Aquiles

por Dartagnan da Silva Zanela, professor, escrevinhador e bebedor
de café. Autor de “O Sepulcro Caiado”, entre outros livros.

Na manhã de ontem (29), 
os olhares da comunida-
de de Laranjeiras do Sul 

se voltaram para o Corpo de 
Bombeiros local, palco de um 
evento para a segurança da 
região. A cerimônia de entre-
ga de novos equipamentos de 
salvamento veicular marcou 
um passo significativo rumo 
à melhoria da capacidade de 
resposta e resgate em situa-
ções de emergência na área.

Esses equipamentos re-
presentam não apenas ferra-
mentas, mas sim tecnologias 
de última geração projetadas 
para enfrentar desafios com-
plexos com eficiência e preci-
são. Destacam-se entre eles 
um desencarcerador elétrico 
a bateria, um conjunto de al-
mofadas pneumáticas, uma 
embarcação para auxiliar em 
alagamentos e uma caminho-
nete Frontier, especialmen-
te destinada a operações de 
busca e salvamento em áreas 
de difícil acesso. Essas aquisi-
ções refletem um investimen-
to considerável na segurança 
pública, avaliadas em aproxi-
madamente R$ 500 mil.

A importância desses re-
cursos modernos não pode ser 
subestimada. Eles não ape-
nas fortalecem a capacidade 
operacional dos bombeiros, 
mas também prometem agili-
zar o atendimento às vítimas, 
especialmente em ocorrências 
na BR-277, onde colisões são 
lamentavelmente comuns. É 
um avanço que não só propor-
ciona maior segurança para 

a comunidade, mas também 
demonstra o compromisso 
das autoridades em promover 
o bem-estar e a proteção dos 
cidadãos.

Deve-se reconhecer o pa-
pel fundamental desempe-
nhado pela Coordenadoria 
Estadual de Proteção e De-
fesa Civil na compra desses 
equipamentos. Seu investi-
mento estratégico demonstra 

uma compreensão 
profunda das ne-
cessidades emer-
genciais da região 
e um compromisso 

firme com a seguran-
ça pública. Além disso, 
a presença do deputa-
do estadual Artagão Ju-
nior na entrega desses 
equipamentos ressalta a 
importância do trabalho 
conjunto entre as insti-
tuições governamentais 

e os representantes eleitos 
para promover o progresso e 
o bem-estar da comunidade, 
já que o parlamentar viabilizou 
as ferramentas.

À medida que se contem-
pla esses novos recursos em 
operação, deve-se lembrar 
que não são apenas objetos 
materiais, mas sim ferramen-
tas de socorro em momentos 
de crise. Cada vida salva, 
cada situação de emergência 
respondida com sucesso é 
um testemunho do valor des-
ses investimentos. Que esses 
equipamentos sirvam como 
um símbolo não apenas de 
segurança, mas também de 
solidariedade e prontidão para 
ajudar os concidadãos em 
tempos de necessidade.

Neste momento, saúda-
-se o Corpo de Bombeiros 
de Laranjeiras do Sul por seu 
compromisso contínuo com 
a excelência e a proteção da 
comunidade. Que esses no-
vos recursos os capacitem 
ainda mais em sua missão de 
salvar vidas e proteger o lar 
comum.

Cada investimento em 
segurança deve ser reconhecido

EDITORIAL

Não se trata apenas 
de equipamentos 
que chegam ao 
Corpo de Bombeiros 
de Laranjeiras, mas sim, 
de vidas salvas com 
mais agilidade

Quantos de nós 
estão dispostos 
a vestir as 
sandálias 
da humildade e 
admitir que foram 
redondamente 
enganados em muitos 
momentos da vida? 
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Duas audiências públicas fo-
ram realizadas na sessão 
ordinária da última quarta-

-feira (28) na Câmara de Vere-
adores de Laranjeiras do Sul. A 
primeira para apresentação das 
metas fiscais do terceiro quadri-
mestre do exercício financeiro de 
2023, de setembro a dezembro. 
Logo após, foi realizada audiên-
cia pública para apresentação do 
terceiro quadrimestre do Fundo 
Municipal de Saúde do município. 

Metas fiscais
Nas metas de arrecadação, 

o demonstrativo apresentou a 
seguinte situação: 01 - Previsão 
de arrecadação para o período 
janeiro a dezembro de 2023 - 
R$ 124.2 milhões;  02 - Reali-
zações da Arrecadação até o 
terceiro quadrimestre de 2023 
- R$ 157.944.233,34 resultan-
do assim numa arrecadação 
a maior que a prevista para o 
período, na importância de R$ 
33.744.233,34.

No cronograma de desem-
bolso , referente a despesa re-

alizada, o demonstrativo apre-
sentou a seguinte situação: 01 
- Previsão da despesa para o 
período janeiro a dezembro de 
2023 - R$ 124.2 milhões; 02 - 
Realização de despesas até 
terceiro quadrimestre 2023 - R$ 
155.131.320,43, resultando as-
sim em gasto maior que o valor 
previsto na importância de RJ 
30.931.320,43.

No comparativo mensal en-
tre a receita arrecadada e a 
despesa realizada, o qual apre-
sentou a seguinte situação ge-
ral até o terceiro quadrimestre 
2023: 01 - Receita orçamentá-
ria realizada no período - R$ 
157.944.233,34; 02 - despe-
sa orçamentária realizada no 
período: R$ 155.131.320,43, 
execução esta que resultou em 
um Superávit na execução or-
çamentária da importância de 
R$ 2.812.912,91, apurados no 
final do terceiro quadrimestre 
do exercício de 2023.

Fundo Municipal de 
Saúde

O balancete do mês de 
setembro demonstra que 
teve receita orçamentária de 
R$2.085.652,62, disponível do 
mês anterior R$ 4.901.300,35 
com total geral das receitas de 
R$6.986.952,97, total de des-
pesa paga de R$ 3.586.140,56, 
disponível para o mês seguinte 
de R$ 3.400.812,41 e total ge-
ral das despesas de R$ 6.986. 
952,97. 

O mês de outubro teve 
receita orçamentária de R$ 
4.597.047,49, disponível do 
mês anterior R$ 3.400.812,41, 
total geral das receitas de R$ 
7.997.859,90, total de des-
pesa orçamentária paga de 
R$2.752.025,52, disponível 
para o mês seguinte de R$ 
5.245.834,38 e total geral das 
despesas de R$ 7.997.859,90. 

Novembro teve receita orça-
mentária de R$ 2.416.564,79, 
disponível do mês anterior 
R$ 5.245.834,38, com to-
tal geral das receitas de R$ 
7.662.399,17, total de des-
pesa orçamentária paga de 
R$ 3.287.776,70 disponível 
para o mês seguinte de R$ 
4.374.622,47 e total geral das 
despesas de R$7.662.399,17. 

Dezembro teve receita 
orçamentária de R$ 4.931. 
939,10, disponível do mês an-

terior R$ 4.374.622,47, com 
total geral das receitas de R$ 
9.306.561,57, total de des-
pesa orçamentária paga de 
R$ 4.559.305,74, disponível 
para o mês seguinte de R$ 
4.747.255,83 e total geral das 
despesas de R$ 9.306.561,57.

Já o relatório de atendi-
mentos da secretaria de Saú-
de apresentou que, em resu-
mo, foram realizadas 28.354 
consultas médicas, 16.004 
consultas de outros profissio-
nais de nível superior, 116.630 
procedimentos realizados nas 
unidades pelas equipes da en-
fermagem e da odontologia, 
1.643.332 unidades de medi-
camentos dispensados, 1.222 
unidades de fórmulas, leites e 
dietas especiais dispensadas, 
31.666 exames realizados, 
49.704 visitas dos agentes de 
saúde e dos agentes de en-
demias realizadas, 24.443 do-
ses de vacinas aplicadas, 156 
nascimentos registrados, 78 
óbitos, 01 por complicações da 
Covid-19, 1.008 internamentos 
de urgência, desses 02 foram 
por complicação da Covid-19, 
404 internamentos para cirur-
gia eletiva, para a Covid, 195 
exames foram realizados, 180 
casos positivados e 94 curados 
no terceiro quadrimestre.

Metas fiscais e Fundo Municipal de Saúde 
foram apresentadas na última sessão 

Na manhã de ontem (29), 
o Corpo de Bombeiros 
de Laranjeiras do Sul foi 

palco de um evento significativo 
para a segurança da região, com 
a cerimônia de entrega de novos 
equipamentos de salvamento 
veicular. Essas ferramentas de 
última geração, que incluem um 
desencarcerador elétrico a ba-
teria, um conjunto de almofadas 
pneumáticas, uma embarcação 
para auxiliar em alagamentos e 
uma caminhonete Frontier, des-
tinada a operações de busca e 
salvamento em áreas de difícil 
acesso, visam fortalecer ainda 
mais a capacidade de respos-
ta e resgate em situações de 
emergência na área. 

Os itens, avaliados em apro-
ximadamente R$ 500 mil, foram 
adquiridos pela Coordenadoria 
Estadual de Proteção e Defesa 
Civil, e viabilizados pelo deputa-
do estadual Artagão Junior, que 
participou da entrega.

Equipamentos
de qualidade

Durante a cerimônia, o co-
mandante do 12º Grupamento 
de Bombeiros, Tenente Coro-
nel José Adriano Prado Spak, 
expressou sua satisfação com 
a chegada dos novos equipa-
mentos, destacando sua impor-
tância para o trabalho dos bom-
beiros na região. Ele enfatizou 
que esses recursos modernos 
irão agilizar o atendimento às 
vítimas, especialmente em ocor-
rências na BR-277, onde coli-
sões são comuns. “Nos últimos 
cinco anos, mais de mil ocor-
rências foram registradas na 

rodovia. Entretanto, é sempre 
uma grande satisfação retornar 
à Laranjeiras e trazer novida-
des. Quanto à demanda, posso 
afirmar que, em termos de ma-
teriais e equipamentos, não só 
Laranjeiras do Sul, mas todos 
os quartéis do 12º Grupamento 
de Bombeiros estão bem equi-
pados. Este novo equipamento, 
especialmente projetado para 
atender às demandas da 277, 
será fundamental para as ocor-
rências de colisões enfrentadas 
diariamente”, disse ele. 

Agilidade
no atendimento

De acordo com o 2º Tenente 
QOBM, Vinicius Montaguti Fari-
nha, que atua em Laranjeiras, as 
novas ferramentas certamente 
facilitarão o trabalho da equipe, 
que atende a maioria dos aci-
dentes na BR. “A chegada dos 
equipamentos é muito impor-

tante tanto para a vítima quanto 
para a população. É isso que re-
almente importa, nossa ativida-
de principal. A chegada dos no-
vos itens proporcionarão rapidez 
e agilidade no atendimento às 
vítimas, além de maior conforto 
durante o atendimento, com me-
nos barulho e mais leveza para 
os bombeiros”.

Conforme Montaguti, desde 
que o pedágio parou, os aciden-
tes aumentaram e com isso, a 
demanda de trabalho do batalhão 
também. “Sempre orientamos os 
motoristas a dirigir com seguran-
ça. A maioria dos acidentes são 
de ultrapassagem, então é preci-
so não apenas cuidar de si, mas 
do próximo também”, disse ele. 

Além disso, o 2º Tenente 
também enfatiza a parceria com 
o Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu). “Antes da 
chegada deste serviço, o Cor-
po de Bombeiro atendia casos 

clínicos eventualmente. Agora, 
com essa parceria, nosso dia a 
dia e o atendimento à população 
ficaram muito mais fáceis”, com-
pleta Montaguti.

Ampliação do Quartel
O prefeito Berto Silva (Pode) 

expressou sua satisfação durante 
a entrega dos novos equipamen-
tos ao Corpo de Bombeiros de 
Laranjeiras do Sul, destacando-
-os como mais um passo signi-
ficativo para fortalecer a capaci-
dade de resgate e salvamento de 
vidas. “Fico muito feliz em estar 
aqui e poder participar de mais 
uma etapa que aprimora o traba-
lho do Corpo de Bombeiros”. 

Segundo ele, foi neste espa-
ço, durante seu primeiro man-
dato, que os Bombeiros Comu-
nitários foram estabelecidos, 
em parceria com o então gover-
nador Roberto Requião, em um 
terreno cedido pelo município e 
com um prédio construído pelo 
Estado. “Desde então, muitos 
avanços foram registrados, in-
cluindo a transição para uma 
força militarizada e o desenvol-
vimento de um batalhão equi-
pado com tecnologia de ponta 
para servir não apenas Laran-
jeiras, mas toda a região”.

“Agora, com novos equipa-
mentos, também vale ressaltar 
a expansão e reforma do prédio 
do Corpo de Bombeiros, finan-
ciada inteiramente pelo muni-
cípio. A presença do batalhão 
militar na cidade é um símbolo 
do progresso, modernidade e 
segurança que a comunidade 
desfruta nos tempos atuais”, fi-
naliza o prefeito.

Assessoria

Corpo de Bombeiros recebe novos 
equipamentos de segurança veicular

Avaliadas em R$ 500 mil, o quartel recebeu uma viatura 4x4, um bote, um conjunto
de almofadas pneumáticas e um conjunto de desencarcerador à bateria
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Sabe-se pelas ciências 
sociais, que, para o 
funcionamento adequado 
e harmonioso de uma 
sociedade, é importante para 
os cidadãos que os órgãos 
públicos e as instituições 
governamentais sejam 
confiáveis. Infelizmente, 
sondagens de opinião 
pesquisar no Brasil 
apresentam resultados 
atestando que estamos 
longe desta certeza face 
aos noticiários veiculados 
na telecomunicação e na 
imprensa. Com frequência o 
tema da confiança é discutido 
na imprensa e radiodifusão por 
cientistas sociais e lideranças 
políticas, enfatizando a baixa 
confiança que o cidadão 
brasileiro atribui aos pol´ticos 
e aos dirigentes que ocupam 
cargos públicos, tendo em 
vista a precária visão ética da 
res-pública, ou seja, da ‘coisa 
pública’, exercida pela classe 
política.

Como resultado desta 
realidade social, no contexto 
social brasileiro atual, muitos 
e muitas pessoas mostram 
descrédito e baixo nível de 
confiança acerca da classe 
política e do próprio poder 
judiciário, da própria polícia, 
sendo os índices muito baixos. 
Para o cristão de fé viva e 
convicta, no entanto, mesmo 
neste nosso contexto recente 
e atual de desconfiança, há 
um porto seguro, de garantia 
e fidelidade, de segurança 
que nos faz enfrentar o 
desencanto, o descrédito 
e o temor para não confiar 
em políticos e entidades de 
classe. 

Nunca é possível 
generalizar a falta de fé ou 
confiança para o todo de uma 
fé ou confiança para o todo 
de uma determinada classe 
social ou política. 

Sempre há pessoas 
honestas e confiáveis nos 
diferentes estratos da 
sociedade humana. É preciso 
descobri-las em nosso 
derredor para podermos 
confiar nelas. É claro que 
precisamos ser cuidadosos 
e precavidos no dia a dia, 
quando saímos de casa para 
nossos afazeres, passeios e 
eventos sociais, por causa 
de numerosos perigos e 
imprudências no trânsito, 
nos assaltos e roubos 
imprevistos, bem como nos 
arrombamentos. A prudência 
humana e sabedoria da 
escuta da consciência 
interna auxiliam no cuidado 
com imprevistos e no evitar 
surpresas.

Confia no Senhor teu Deus 
o teu destino e tem confiança 
que Ele atuará e fará brilhar a 
justiça e como o sol do meio 
dia os teus direitos. 

Confiança dos 
brasileiros? Parte II

Reinoldo 
Back

*Colunista do Jornal Correio do 
Povo desde 2004

envelope colunadoback@hotmail.com

Os itens foram adquiridos pela Coordenadoria Estadual de Proteção e Defesa 
Civil e viabilizados pelo deputado estadual Artagão Junior (ao centro)



A Universidade Estadu-
al do Centro-Oeste 
(Unicentro) anunciou a 

abertura das inscrições para 
o Curso Pré-Vestibular Uni-
centro 2024, uma iniciativa 
promovida pela Pró-Reitoria 
de Extensão e Cultura (Pro-
ec). O curso visa oferecer uma 
oportunidade de preparação 
para estudantes interessados 
em ingressar na universidade 
e que buscam aprimorar seus 
conhecimentos para os exa-
mes vestibulares.

Vagas e critérios 
O projeto disponibiliza um 

total de 50 vagas, distribuídas 
para estudantes de diversos 
contextos educacionais. Des-

tas, 40 vagas são destinadas a 
alunos provenientes de escolas 
públicas ou que concluíram o 
ensino médio na rede pública 
de ensino. Além disso, 10 vagas 
estão reservadas para estudan-
tes matriculados em instituições 
de ensino da rede privada.

Processo seletivo 
O processo seletivo será 

realizado por meio de uma pro-
va de conhecimentos gerais, 
composta por 40 questões de 
múltipla escolha abrangendo 
as áreas de Ciências Humanas, 
Ciências da Natureza, Ciências 
Exatas e Linguagens e Códigos. 
A prova está agendada para o 
dia 29 de abril e a presença dos 
candidatos é obrigatória, sendo 

que a ausência acarretará na 
exclusão automática do proces-
so seletivo.

Inscrições e docu-
mentação

Os interessados em parti-
cipar do curso podem efetuar 
suas inscrições por meio do 
site oficial do projeto. Para 
completar o processo de ins-
crição, é necessário o paga-
mento de uma taxa no valor 
de R$ 50, que será gerado no 
momento da inscrição. Além 
disso, os candidatos devem 
providenciar os documentos 
requeridos, incluindo declara-
ção de matrícula e histórico 
escolar, conforme estipulado 
no edital.

Após contratempos na pu-
blicação da segunda cha-
mada do Programa Uni-

versidade para Todos (Prouni), 
o Ministério da Educação (MEC) 
anunciou novo adiamento na 
divulgação dos resultados. A 
previsão atual é que a lista seja 
disponibilizada hoje por meio do 
Portal Único de Acesso ao Ensino 
Superior.

Adiamento devido a pro-
blemas técnicos

Inicialmente programado para 
ser divulgado na última terça-feira 
(27), o resultado enfrentou atrasos 
devido a problemas técnicos. Em 
comunicado emitido na quarta-fei-
ra (28), o ministério afirmou que 
equipes da Subsecretaria de Tec-
nologia da Informação e Comuni-
cação e da Secretaria de Educa-
ção Superior estão trabalhando 
para agilizar a publicação da lista.

Segundo dados do MEC, a 
primeira edição de 2024 do Prou-
ni registrou 716.759 inscrições. 
O programa oferta um total de 
406.428 bolsas, sendo 308.977 in-
tegrais e 97.451 parciais, distribuí-
das em 15.482 cursos oferecidos 
por 1.028 instituições de ensino.

Processo seletivo
e lista de espera

A divulgação da primeira cha-
mada do Prouni aconteceu em 6 
de fevereiro. Para os candidatos 
não selecionados nas duas cha-
madas, há a possibilidade de ma-
nifestar interesse na lista de espe-
ra nos dias 14 e 15 de março.

O MEC orienta os interessa-
dos a consultarem o Portal Único 
de Acesso ao Ensino Superior 
para obterem mais informações 
sobre o processo seletivo e even-
tuais atualizações sobre a divulga-
ção dos resultados.

Nesta quarta-feira (22), o 
Ministério da Educação 
(MEC) divulgou os resul-

tados mais recentes sobre o en-
sino básico no Brasil, com base 
no “Censo Escolar da Educa-
ção Básica 2023” e na “Pes-
quisa Nacional por Amostra de 
Domicílios Contínua 2016-2023 
(PNAD)” do IBGE.

Números de
exclusão escolar

De acordo com a PNAD 
Contínua, cerca de 8,8 milhões 
de brasileiros entre 18 e 29 
anos não completaram o ensino 
médio e não estão matriculados 
em instituições educacionais. 
Essa realidade reflete um total 
de 68.036.330 cidadãos sem a 
educação básica necessária.

Desafios
• Evasão na educação de jovens 
e adultos (EJA)
Segundo o ministro da Educa-
ção, Camilo Santana, a queda 
de 7% nas matrículas de adul-

tos na EJA entre 2022 e 2023 
é preocupante. “Não queremos 
deixar ninguém para trás. Que-
remos reverter a tendência de o 
jovem precisar ir para a EJA lá 
na frente”, ressalta Santana.
• Evasão no ensino médio
Santana destaca que o ensino 
médio lidera a evasão escolar. 

Entre 2020 e 2021, 7% dos alu-
nos do 1º ano desistiram dos es-
tudos e 4,1% foram reprovados.

Impacto da reprovação
Para Ivan Gontijo, da ONG 

Todos Pela Educação, as polí-
ticas de reprovação têm contri-

buído para o abandono escolar. 
Ele destaca a necessidade de 
reformas no ensino médio, man-
tendo a flexibilidade curricular.

Iniciativas de
redução na evasão

• Educação em Tempo Integral

O aumento no percentual de 
matrículas no ensino médio 
em tempo integral é apontado 
como uma medida eficaz para 
reduzir a evasão. “Uma escola 
de tempo integral amplia o pro-
jeto de vida do aluno, diminuin-
do abandono e evasão”, enfati-
za Santana.
• Ensino Técnico
O crescimento das matrículas 
no ensino técnico indica uma 
tentativa de atrair os jovens de 
volta aos estudos.

Reflexões 
Mariana Luz, da Fundação 

Maria Cecilia Souto Vidigal, 
destaca a necessidade de in-
vestimentos na infraestrutura 
das escolas de educação infan-
til. “Não basta expandir, é preci-
so qualificar”, ressalta.

Anna Helena Altenfelder, do 
Cenpec, ressalta a importância 
de garantir qualidade na edu-
cação pública para todos. “O 
grande desafio é fazer com que 
essa qualidade seja igual para 
todo mundo”, afirma.

Quase 9 milhões de brasileiros entre 
18 e 29 anos não concluíram a escola

Esse dado reflete um quadro desafiador, somando-se a um total de 68.036.330
cidadãos sem a formação básica em todas as faixas etárias
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Ministro Camilo Santana e o presidente do Inep, Manuel Palacios, 
em apresentação dos dados do Censo Escolar 2023

Fabio Rodrigues-Pozzebom/Agência

Segundo dados do MEC, a primeira edição de 2024 do Prouni registrou 716.759 inscrições

Unicentro abre inscrições para 
Curso Pré-Vestibular 2024 MEC disponibiliza hoje 

resultados do programa

MEC

PROUNI

Ana Clara Alves/g1

Unicentro

O projeto disponibiliza um total de 50 vagas, distribuídas 
para estudantes de diversos contextos educacionais



A prefeitura Municipal de 
Nova Laranjeiras, anun-
ciou a abertura de um 

concurso público para preen-
chimento de vagas em dife-
rentes áreas. As inscrições 
estarão disponíveis a partir 
das 12h da quarta-feira (6) até 
às 23h59 do dia 31, através do 
site oficial do concurso.

Inscrições e taxas
Os interessados devem 

preencher o formulário de soli-
citação de inscrição no site in-
dicado. Após o preenchimen-
to, será necessário imprimir 
o boleto bancário e efetuar o 
pagamento da taxa de inscri-
ção, cujo valor está detalhado 
no edital.

Para aqueles que se en-
quadram nos critérios estabe-
lecidos pelo Decreto Federal 
nº 6.593/2008, há a possibi-
lidade de solicitar isenção da 
taxa de inscrição na quinta-
-feira (7) e sexta-feira (8). As 
instruções para solicitação 
de isenção estão disponíveis 
no site oficial do concurso. O 

resultado da análise das soli-
citações será divulgado em 13 
de março de 2024, também no 
mesmo endereço eletrônico.

Vagas Disponíveis
O concurso contempla opor-

tunidades para diversos níveis de 
escolaridade e áreas de atuação. 

Nível Superior Completo
• Assistente Social
• Auditor Fiscal
• Contador
• Enfermeiro
• Engenheiro Agrícola
• Engenheiro Civil
• Farmacêutico
• Fisioterapeuta
• Fonoaudiólogo
• Médico Clínico Geral
• Médico Ginecologista e
Obstetra
• Médico Pediatra
• Médico Veterinário
• Nutricionista
• Odontólogo
• Procurador Jurídico
• Professor de Educação Física
• Professor de Arte
• Psicólogo
Nível Médio/Técnico
• Auxiliar de Farmácia e
Laboratório
• Oficial Administrativo
• Professor
• Técnico em Saúde Bucal
• Técnico em Enfermagem
Nível Fundamental Completo

• Auxiliar Administrativo
• Mecânico
Nível Fundamental Incompleto
• Auxiliar de Serviços Gerais
• Motorista
• Operador de Máquinas
• Pedreiro
• Vigia

A seleção para estas vagas 
será realizada através de provas 
escritas e/ou práticas, de acor-
do com a especificidade de cada 
cargo. Mais informações podem 
ser obtidas no edital disponível no 
Qr-Code abaixo.

Um veículo fumacê da se-
cretaria de Estado da Saú-
de (Sesa) está previsto 

para chegar a Quedas do Igua-
çu no domingo (3), como parte 
das medidas para enfrentar a si-
tuação epidêmica da dengue na 
cidade. A chegada visa reforçar 
as ações de combate ao mos-
quito Aedes aegypti.

Importância 
O prefeito Elcio Jaime da Luz 

(PSD) destacou a relevância do 
reforço do veículo fumacê, e a 
importância da colaboração da 
população na remoção de cria-
douros do mosquito da dengue 
e na continuidade do uso de re-
pelentes. “A população deve ficar 

atenta aos locais que podem acu-
mular água parada, como vasos 
de plantas, garrafas, pneus e ca-
lhas. É importante eliminar esses 
focos para evitar a proliferação do 
mosquito. Principalmente nesses 
dias de chuva, intercalados com 
calor intenso, é tudo que o mos-
quito precisa”, destacou.

Recomendações e 
especificidades 

O veículo realizará a pulve-
rização com o inseticida Cielo 
pelas ruas da cidade, com inter-
valo de três a cinco dias entre as 
aplicações em cada localidade. 
Está prevista a permanência da 
equipe em Quedas por um pe-
ríodo de 15 a 20 dias. “Se esti-

ver ventando ou chovendo, não 
tem operação. Interrompemos e 
fazemos em outro dia. Por isso, 
a previsão de permanência por 
mais tempo”, destaca um dos 
motoristas responsáveis.

Apelo à colaboração
É enfatizada a importância 

de os moradores abrirem portas 
e janelas durante a passagem do 
veículo em frente às residências. 
Os pulverizadores acoplados 
nos veículos dispersam o inseti-
cida em partículas de 15 micras, 
permitindo uma aplicação rápida 
e uniforme em áreas extensas. 
“O inseticida não faz mal aos 
seres humanos, é letal apenas 
para insetos”, ressalta Batista, 
membro da equipe.
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Quedas recebe veículo fumacê para 
intensificar combate à dengue

Divulgação

veículo da Sesa está previsto para chegar a Quedas no domingo 

O município de Goioxim 
celebra uma conquis-
ta significativa para o 

seu desenvolvimento urbano. 
Com o anúncio do programa 
‘Asfalto Novo, Vida Nova’, 
mais de 11 ruas serão con-
templadas com um investi-
mento total de R$ 5 milhões 
em pavimentação asfáltica. A 
iniciativa, que vem em parce-
ria com o governo do estado.

Termo de adesão
A prefeita de Goioxim, Mari 

Terezinha da Silva (MDB), ex-
pressou sua satisfação com a 
notícia. “Recebemos a notícia 
do deputado Ademar Traiano 
sobre o termo de adesão do 
município com o governo do 
estado, para o programa ‘As-
falto Novo, Vida Nova’. São R$ 
5 milhões a fundo perdido que 
nosso município irá receber 
nos próximos dias”.

Ampliando
os benefícios

A prefeita destaca que com 
este novo aporte de recursos, 
o município continua sua traje-

tória de melhorias na infraes-
trutura urbana. “Desde 2017, 
a administração local tem pa-
vimentado vias em parceria 
com a Câmara de Vereadores, 
priorizando o bem-estar da po-
pulação e o desenvolvimento 
da região. A inclusão de mais 
ruas no programa é um passo 
adiante nesse compromisso”.

Asfalto Novo,
Vida Nova

Lançado em abril, o progra-
ma tem impactado positivamen-
te diversas regiões do estado 
do Paraná. Na primeira etapa, 
foram contemplados municípios 
com até 7 mil habitantes, abran-
gendo um total de 146 municí-
pios para pavimentação e 104 
para iluminação pública.

Os investimentos significa-
tivos, provenientes do Tesouro 
do Estado e da Assembleia 
Legislativa do Paraná, totali-
zaram R$ 664 milhões. Desse 
montante, R$ 600 milhões fo-
ram destinados à pavimenta-
ção de vias urbanas, como é o 
caso de Goioxim, e R$ 64 mi-
lhões para iluminação pública.

Goioxim receberá R$ 5 milhões em 
recurso para pavimentação asfáltica

ASFALTO NOVO VIDA NOVA

Nova Laranjeiras abre concurso 
público para diversas áreas

As inscrições estarão disponíveis a partir da quarta-feira (6) até às 23h59 do dia 31, através do site oficial do concurso
Divulgação

O concurso contempla oportunidades para diversos 
níveis de escolaridade e áreas de atuação

Divulgação

A prefeita destaca que com este novo aporte de recursos, o muni-
cípio continua sua trajetória de melhorias na infraestrutura urbana



O Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) definiu, de 
forma inédita, as diretri-

zes para o uso da inteligência 
artificial (IA) na propaganda 
política durante as eleições 
municipais. Esta medida foi 
adotada através da aprovação 
de 12 resoluções, conduzidas 
pela ministra vice-presidente 
do TSE, Cármen Lúcia, que 
estabelecem as normas a se-
rem seguidas no processo 
eleitoral deste ano.

Proibição e aviso 
A principal novidade inclui 

a proibição do uso de ‘deep-
fakes’ e a obrigatoriedade de 
aviso sobre a utilização da IA 
na propaganda eleitoral. Além 
disso, há restrições quanto ao 
emprego de robôs para simu-
lar diálogos com candidatos e 
terceiros, e a responsabiliza-
ção das grandes empresas de 
tecnologia por não retirarem 
imediatamente conteúdos que 
disseminam desinformação, 
discurso de ódio, racismo, ho-
mofobia, e ideologias antide-
mocráticas.

Combate à 
desinformação

Dois artigos fundamentais 
foram acrescentados nas re-
soluções. O Artigo 9º-C proíbe 

o uso na propaganda eleito-
ral de ‘conteúdo fabricado ou 
manipulado para difundir fatos 
notoriamente inverídicos ou 
descontextualizados’. Enquan-
to o Artigo 9º-E estabelece a 
responsabilidade solidária dos 
provedores de internet e pla-
taformas digitais pela indispo-
nibilização imediata de conteú-

dos durante o período eleitoral.

TSE: Normas 
O presidente do TSE, mi-

nistro Alexandre de Moraes, 
ressaltou que as resoluções 
aprovadas constituem uma 
das normas mais avança-
das no mundo no combate à 
desinformação, fake news e 

ao uso indevido da inteligên-
cia artificial. “A resolução da 
propaganda eleitoral, com os 
acréscimos feitos, permitirá 
que a Justiça Eleitoral tenha 
instrumentos eficazes para 
combater o desvirtuamento 
nas propagandas eleitorais, 
nos discursos de ódio, fascis-
tas, antidemocráticos e na uti-

lização de IA para colocar na 
fala de uma pessoa algo que 
ela não disse”.

Orientações
As resoluções aprova-

das na última sessão do TSE 
orientam todos os envolvidos 
no processo eleitoral sobre o 
que é permitido e proibido du-
rante o pleito, que está mar-
cado para 6 de outubro. Estas 
eleições definirão os novos 
prefeitos, vice-prefeitos e ve-
readores do país para os pró-
ximos quatro anos.

Compromisso
O TSE tem se empenhado 

constantemente no comba-
te à desinformação e às fake 
news. Desde a gestão do mi-
nistro Alexandre de Moraes, 
medidas têm sido tomadas 
nesse sentido, incluindo pro-
postas de emendas ao Projeto 
de Lei nº 2.630/2020, acordo 
de cooperação técnica com a 
Anatel e a criação do Progra-
ma de Enfrentamento à Desin-
formação, que conta com mais 
de 150 parceiros. Este pro-
grama, iniciado em 2019, se 
tornou uma ação permanente 
da Justiça Eleitoral, visando 
reduzir os impactos negativos 
da desinformação no processo 
eleitoral brasileiro.
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TSE restringe ao uso de IA nas eleições municipais
A principal novidade inclui a proibição do uso de ‘deepfakes’ e a obrigatoriedade

de aviso sobre a utilização da Inteligência Artificial na propaganda eleitoral
Guilherme Del Zotto/Amsop

Jair Bolsonaro e Lula “protagonizam” cena de “A Usurpadora” em 
vídeo deepfake. Este é um exemplo do que o TSE busca evitar

Cristina Silvestri pressiona 
por resolução de apagões nas 

propriedades rurais

A deputada estadual Cris-
tina Silvestri reiterou sua 
preocupação com os 

agricultores e agropecuaris-
tas do Paraná em relação às 
constantes interrupções no for-
necimento de energia elétrica. 
Em pronunciamento durante a 
sessão plenária desta segun-
da-feira (26), ela enfatizou a 
necessidade de encontrar so-
luções para esse problema, 
que tem impactado negativa-
mente os produtores rurais.

Preocupação constante
A deputada, que também é 

agricultora e representante da 
classe na Assembleia Legislati-
va, tem destacado essa questão 
repetidamente. “Enviei ofícios à 
Copel solicitando esclarecimen-
tos e providências. Na prática, 

vemos um descaso. Sabemos de 
apagões que duram dias e cau-
sam perda de alimentos, equipa-
mentos e vários outros prejuízos. 
É urgente nos unirmos para re-
solvermos de uma vez por todas 
essa situação”, declarou.

Impacto 
Cristina Silvestri ressaltou 

que as quedas de energia não 
afetam apenas a produção 
agrícola, mas também repre-
sentam uma ameaça à sus-
tentabilidade econômica das 
famílias. “Tenho acompanhado 
o drama de produtores que de-
pendem do trabalho no campo 
para se sustentar. O Paraná é 
um estado agrícola e deve ga-
rantir as condições básicas ne-
cessárias a quem se dedica ao 
trabalho rural”, acrescentou.

O acesso a medicamentos 
à base de cannabis medi-
cinal no Paraná é oficiali-

zado com a regulamentação da 
Lei Pétala, publicada no Diário 
Oficial do estado na quarta-feira 
(28). O Decreto n° 4.977, que 
estabelece as diretrizes da lei, 
foi promulgado como um avanço 
significativo na legislação sobre 
o tema.

Origens e propósito 
Proposta pelo deputado Gou-

ra (PDT) em 2019, durante seu 
primeiro ano de mandato, a Lei 
Pétala visa proporcionar um am-
plo acesso a medicamentos e 
produtos à base de canabidiol 
e tetrahidrocanabinol para o tra-
tamento de diversas condições 
de saúde. “Defendemos uma le-
gislação mais abrangente e que 
beneficie amplamente a popula-
ção”, destacou Goura.

Promulgação e 
processo

A lei foi promulgada pela As-
sembleia Legislativa em 13 de 
fevereiro de 2023, após exten-
sos debates, audiências públi-
cas e consultas à população, 
profissionais de saúde, juristas e 
representantes do governo. “Ou-
vimos a população, propusemos 
e aprovamos a lei e cobramos a 
regulamentação”, ressaltou Gou-
ra, enfatizando a importância da 
participação pública no processo.

Desafios e Avanços 
O deputado destacou os obs-

táculos enfrentados durante o 
processo de regulamentação da 
Lei Pétala, incluindo o enfrenta-
mento do preconceito e da falta 
de informação sobre os benefí-
cios medicinais da cannabis. No 
entanto, ele enfatizou a necessi-
dade de garantir o acesso univer-
sal e gratuito aos medicamentos 
pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS) para o tratamento de di-
versas condições de saúde.

Detalhes do decreto
O Decreto n° 4.977 estabe-

lece que a Secretaria de Estado 
da Saúde (SESA) inclua no rol de 
medicamentos ofertados aqueles 
contendo canabidiol e tetrahidro-
canabinol, desde que tenham efi-
cácia e segurança comprovadas 

e registro na Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa). 
Além disso, autoriza o pagamen-
to administrativo do tratamento 
com medicamentos contendo ca-
nabidiol, indicados para diversas 
condições específicas.

Histórico e nomeação 
O projeto de lei que deu 

origem à Lei Pétala, o PL 
962/2019, foi promulgado como 
a Lei 21.364 em 13 de fevereiro 
de 2023, após um longo proces-
so iniciado em 2018. O nome 
‘Pétala’ é uma homenagem 
a uma menina de cinco anos 
diagnosticada com uma doença 
rara, representando todos os 
pacientes paranaenses que en-
frentam dificuldades no acesso 
aos medicamentos devido ao 
alto custo e à burocracia.

Acesso a medicamentos à base de 
Cannabis medicinal é aprovado no Paraná

O nome ‘Pétala’ é uma homenagem a uma menina de cinco anos diagnosticada 
com uma doença rara, representando todos os pacientes paranaenses que enfren-
tam dificuldades no acesso aos medicamentos devido ao alto custo e à burocracia

veículo da Sesa está previsto para chegar a Quedas no domingo 

Divulgação
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Setor de máquinas agrícolas tem 
queda nas vendas em 2023
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Desde ontem (29), iniciou a 
temporada de pesca em 
rios e lagos em 18 estados 

brasileiros. Entre esses estão 
Bahia, Goiás, Mato Grosso do 
Sul, Minas Gerais, Pará, Paraná, 
Rio de Janeiro, São Paulo. An-
tes, a atividade estava proibida 
para permitir a reprodução dos 
peixes, período conhecido como 
piracema, termo de origem in-
dígena que significa subida dos 
peixes.

Diversidade 
Segundo o pesquisador da 

Embrapa Aquicultura e Pesca, 
Adriano Prysthon, os períodos 
de pesca variam devido às dife-
rentes características das bacias 
hidrográficas e ambientes mari-
nhos no Brasil. Por exemplo, nos 
outros estados, o calendário de 
abertura da pesca em geral só 
acontece em 1º de março e ter-
mina em 30 de julho.

Espécies
A sardinha, que é o principal 

alvo da pesca no país, já está 
liberada a partir de agora. O di-
retor executivo da Associação 
Brasileira das Indústrias de Pes-
cado (Abipesca), Jairo Gund, 
que representa as 30 maiores 
empresas do setor, expressou 

otimismo em relação a essa sa-
fra. “Embora seja provável que 
a sardinha deste ano não che-
gue ao mercado a tempo para o 
período da quaresma, o principal 
momento comercial do setor, as in-
dústrias afirmam ter estoques sufi-
cientes para atender à demanda”. 

Os períodos de tolerância 
também variam para a captura 
de espécies específicas, como 
o pirarucu, que têm calendários 
distintos em diferentes estados. 
A influência da lua na pesca é 
destacada, afetando a captura 
em água doce e marinha.

A pesca comercial em larga 
escala de camarão e lagosta 
também está sujeita a períodos 

específicos de fechamento. A 
pesca do camarão, por exemplo, 
está fechada desde 28 de janei-
ro e só será reaberta em 1º de 
maio. Durante o período de de-
feso, a pesca de várias espécies 
de camarão é proibida nas regi-
ões Sudeste e Sul.

Quanto à lagosta, o período 
de defeso vai de novembro a 
abril. No ano anterior, foi apro-
vada uma cota de pesca para 
recomposição dos estoques, se-
melhante ao que já ocorre com 
a tainha. A permissão para a 
pesca da tainha é válida de 15 
de maio a 31 de julho, com uma 
cota estabelecida em 460 tone-
ladas no ano anterior.

Temporada de pesca é iniciada em 18 Estados

A pressão sobre os preços 
do boi gordo continua for-
te em todo o País, prin-

cipalmente devido às escalas 
mais confortáveis dos frigorífi-
cos, que oferecem valores me-
nores por arroba. Essa análise é 
compartilhada pela consultoria 
de mercado Agrifatto, que des-
creveu a situação atual desse 
setor como uma tendência des-
cendente.

Nos últimos dias, uma das 
regiões mais impactadas foi a 
do Tocantins, onde houve uma 
queda de 3% no preço em ape-
nas uma semana, resultando 
em um valor de R$ 206 por ar-
roba.

Segundo o índice do boi 
gordo do Centro de Estudos 
Avançados em Economia Apli-
cada (Cepea Esalq/USP), em 
São Paulo, o preço da arroba 
caiu 0,12%, chegando a R$ 
235,68. No acumulado do mês, 
a variação negativa alcança 
3,80%. 

Negociação
Na Bolsa de Valores (B3), 

as quedas nos contratos futu-
ros continuam aceleradas. Os 
contratos com vencimento para 
maio, que são os mais negocia-

dos, fecharam a R$222,60 por 
arroba, representando uma re-
dução de 1,11% em comparação 
com o dia anterior. Segundo a 
Agrifatto, este é o nível mais 
baixo desde agosto de 2023. 
A desvalorização no mercado 
interno está gerando preocupa-
ções entre os pecuaristas. 

Expectativas
No entanto, as perspectivas 

do mercado internacional estão 
voltadas nas projeções do De-
partamento de Agricultura dos 
Estados Unidos (USDA), que 
apontam um aumento nos em-
barques dos principais expor-
tadores globais de 11,7 milhões 
de toneladas para 13,5 milhões 
de toneladas nos próximos dez 
anos. 

De acordo com o relatório 
diário da Agrifatto, esse aumen-
to nas exportações globais de 
carne bovina seria impulsiona-
do principalmente pelo Brasil, 
que poderia ser responsável por 
60% desse crescimento. Com 
esses números, a participação 
do País no mercado internacio-
nal de carne bovina poderia su-
bir de 23% para 28% ao longo 
da próxima década, represen-
tando um avanço de 5%.

Preço da arroba do boi 
continua em declínio no Brasil

O setor agropecuário, que 
apresentou um desempe-
nho de destaque nos últi-

mos anos, teve um impacto signi-
ficativo na indústria de máquinas 
agrícolas. A desvalorização dos 
grãos e a expectativa de taxas de 
juros mais baixas impactaram de 
forma negativa nas vendas des-
ses implementos. 

Cenário 
Em 2022, os preços das com-

modities atingiram níveis recor-
des, permitindo aos agricultores 
aumentarem seus investimentos. 
Assim, a indústria de máquinas 
agrícolas alcançou um recorde de 
70,3 mil unidades vendidas nesse 
setor. 

Porém em 2023, com a re-
dução no preço dos grãos, além 
de ser um ano eleitoral, aumento 
das taxas de juros e instabilidade 
climática, incluindo a anunciada 
quebra de safra, levaram os agri-
cultores a recuarem, mesmo com 
o rápido crescimento na produção 
de grãos no ano anterior, que ul-
trapassou 300 milhões de tonela-
das. Esses fatores afetaram o oti-
mismo dos produtores, resultando 
em uma queda nas compras de 
13,2% em relação a 2022, segun-
do o Canal Rural. 

Para o atual ano, o cenário 
não se mostrou favorável, com 
algumas regiões já enfrentando 
uma quebra de safra consolida-
da. Diante dessa perspectiva, o 

presidente da Associação Nacio-
nal dos Fabricantes de Veículos 
Automotores (Anfavea), Márcio 
de Lima Leite, prevê uma nova 
redução nas vendas a varejo, es-
timando 54,3 mil unidades, uma 
diminuição de 11% em compara-
ção a 2023. 

A Anfavea também divulgou 
uma queda de 21% nas vendas 
de máquinas rodoviárias no ano 
passado, chegando a 30,4 mil 
unidades. 

Perspectivas 
Apesar de riscos serem ine-

rentes ao setor, provenientes de 

fatores climáticos, oscilações nos 
preços das commodities ou um 
Plano Safra que não atenda às 
necessidades dos agricultores, 
há também uma série de elemen-
tos positivos. O presidente da 
Anfavea destaca o crescimento 
da economia, a redução da taxa 
Selic e os investimentos substan-
ciais de R$1,4 trilhão do Progra-
ma de Aceleração do Crescimen-
to (PAC) até 2026. 

Ponto positivo 
O presidente da empresa 

CNH Industrial da América La-
tina, Rafael Mioto, que atua 

na fabricação de implementos 
agrícolas, reporta que existem 
dificuldades atuais que impac-
tam na margem de lucro dos 
produtores, mas, apesar disso, 
o endividamento permanece 
controlado, e as vendas foram 
adiadas na expectativa de uma 
melhora que ainda não se con-
cretizou.

Segundo ele, a sucessão fa-
miliar é uma esperança, pois a 
nova geração no Brasil mostra 
interesse no setor e tem uma vi-
são mais tecnológica, ao contrá-
rio dos Estados Unidos, onde há 
menor interesse pela atividade, 

segundo Mioto. Ele enfatiza a ne-
cessidade de modernização da 
produção para aumentar a com-
petitividade e reduzir os custos 
no Brasil. A renovação da frota, 
especialmente considerando que 
mais de 51% dos tratores em uso 
têm mais de 15 anos, torna-se 
crucial com o avanço da conec-
tividade no campo. 

Suspensão iniciada
Segundo o Globo Rural, a 

fábrica da empresa americana 
da John Deere vai suspender 
produção de máquinas agríco-
las na unidade do Rio Grande 
do Sul por 60 dias. Segundo o 
Sindicato dos Metalúrgicos da 
região, a empresa está nego-
ciando a suspensão tempora-
riamente dos contratos de tra-
balho dos funcionários durante 
esse intervalo. 

A John Deere confirmou 
em comunicado que as nego-
ciações estão em curso com o 
sindicato, porém, não forneceu 
detalhes sobre a suspensão da 
produção e dos contratos. A 
empresa afirmou que apenas 
busca uma solução mais ade-
quada para esse momento. 

De acordo com o sindica-
to, essas negociações têm o 
potencial de evitar a demissão 
de cerca de 300 trabalhadores, 
considerando que a unidade 
emprega atualmente 1,7 mil 
pessoas. 

É previsto uma nova redução no varejo, estimando 54,3 mil unidades, uma diminuição de 11% em comparação a 2023

No Rio Grande do Sul, a fábrica da John Deere vai suspender produção de implementos agrícolas por 60 dias
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Além de esporte, a pesca é importante atividade econômica
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No última quarta-feira (28), 
teve início o II Encontro Esta-
dual de Gestão de Políticas 

Públicas para Mulheres, organizado 
pela Secretaria da Mulher, Igualda-
de Racial e Pessoa Idosa (Semipi), 
sediado na PUC/PR em Curitiba. O 
evento começou com uma oficina 
de planejamento sobre políticas 
públicas, contando com a partici-
pação e colaboração da equipe do 
Ministério das Mulheres. Entre os 
presentes estavam técnicos, ges-
tores e gestoras de políticas para 
mulheres, secretárias, prefeitos e 
prefeitas, membros do sistema de 
Justiça e conselheiros.

Importância
Na cerimônia de abertura, a 

secretária Leandre Dal Ponte enfa-
tizou a importância da participação 
do governo federal nesse evento 
promovido pelo Governo do Esta-
do. Ela ressaltou que é uma opor-
tunidade única de reunir diferentes 
esferas governamentais para deba-
ter e compartilhar experiências, de-
mandas e assumir compromissos 

conjuntos em relação às políticas 
para mulheres. Além disso, elogiou 
as apresentações dos técnicos do 
ministério, que contribuem para 
ampliar o conhecimento dos gesto-
res sobre os recursos e programas 
oferecidos pelo governo federal aos 
municípios.

O chefe de Divisão de Projetos 
do Ministério das Mulheres, Tiago 
Vaz, explicou que o objetivo da par-
ticipação deles foi orientar a elabo-
ração de projetos estruturados para 
os municípios, demonstrando técni-
cas administrativas para garantir a 
efetividade das iniciativas propos-
tas. A pasta federal, segundo ele, 
está envolvida em programas de 
capacitação, combate à intolerân-
cia e na organização de canais de 
denúncia de violações.

A coordenadora de Organismos 
de Políticas para Mulheres (OPMs) 
no Ministério das Mulheres, Regina 
Queiroz, destacou a importância da 
parceria com o Paraná para fortale-
cer as políticas municipais voltadas 
para as mulheres. Ela ressaltou o 
enfrentamento à violência contra a 

mulher, a estruturação de secreta-
rias da mulher em parceria com as 
prefeituras, e a necessidade de esti-
mular e apoiar economicamente as 
mulheres como áreas prioritárias 
de atuação.

O encontro ocorre logo após o 
lançamento da segunda temporada 
da Caravana Paraná Unido Pelas 
Mulheres, com foco no “Fortaleci-
mento da Rede de Proteção e En-
frentamento às Violências contra 
as Mulheres”. A iniciativa visa per-
correr o estado promovendo ações 
para fortalecer o atendimento e o 
empoderamento das mulheres, em 
parceria com a Associação dos Mu-
nicípios do Paraná (AMP).

Além disso, o governo estadu-
al anunciou um repasse de R$ 20 
milhões aos municípios, instituiu 
o Comitê Interinstitucional de En-
frentamento às Violências contra 
as Mulheres no Estado do Paraná, 
criou o Colégio de Gestoras de Po-
líticas Públicas para Mulheres e 
anunciou a implementação de pe-
quenas unidades do Banco da Mu-
lher Paranaense nas cidades.

2º Encontro de Gestão de 
Políticas para Mulheres reúne 
técnicos do governo federal

Iniciado em Curitiba com participação do Ministério das Mulheres, 
destacando parcerias e iniciativas para fortalecer a rede de proteção 

e enfrentamento às violências no Paraná 

Sanepar retira 355 toneladas de lixo das 
praias e bate recorde de produção de água
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O primeiro dia, nesta quarta, foi marcado por uma oficina de planejamento sobre 
políticas públicas e contou com a participação e colaboração da equipe do Ministério 

Turismo estrangeiro
Em janeiro deste ano, o Paraná recebeu mais de 164 mil tu-
ristas estrangeiros. De acordo com a Secretaria de Estado do 
Turismo, a maioria dos turistas estrangeiros que chegaram no 
Paraná é do Paraguai (90.295 turistas), o que representa 54%. 
Na sequência, aparecem os visitantes de Argentina (42.836), 
Estados Unidos (4.538), Chile (4.416) e Espanha (1.731).

Teste de eficácia
Pesquisadores da Universidade da Integração Latino-Ame-
ricana (Unila) buscam 65 voluntários com diagnóstico de Al-
zheimer para teste de um medicamento à base de cannabis. 
O objetivo do ensaio clínico, segundo os pesquisadores, é 
avaliar a eficácia de baixas doses de cannabis na Doença de 
Alzheimer. WhatsApp para informações (45) 99156-6582.

Caixa Econômica
A Caixa Econômica Federal abriu as inscrições de concurso 
público com 4 mil vagas em todo o país, sendo 47 delas no 
Paraná. No estado há ainda a possibilidade de formação de 
cadastro reserva com mais 11 vagas.  Os interessados devem 
realizar as inscrições no site da Fundação Cesgranrio, banca 
organizadora do processo seletivo, até o dia 25 de março.

Vagas remanescentes
A Unio+ da Unioeste está com inscrições abertas para 1,5 mil 
vagas remanescentes. Elas vão até o dia 4 de março, exclu-
sivamente por meio do site www.unioeste.br/remanescentes. 
Não há taxa de inscrição para participação na seleção. A ma-
trícula para a primeira chamada será realizada nos dias 7 e 8 
de março.

Vagas remanescentes II
As vagas disponíveis são para os campus de Cascavel, Foz 
do Iguaçu, Francisco Beltrão, Marechal Cândido Rondon e 
Toledo. Esse processo seletivo vai utilizar o desempenho no 
Enem e Vestibular para ingresso nos cursos de graduação, e 
permitir a utilização da Prova Paraná nas séries iniciais.

TJPR
Fabio Luis Franco foi nomeado nesta quarta-feira (29) para 
o cargo de desembargador do Tribunal de Justiça do Paraná 
(TJPR). Ele fazia parte da lista tríplice para o preenchimen-
to do cargo destinado ao quinto constitucional da Ordem dos 
Advogados do Brasil – Paraná (OAB-PR). A vaga decorre da 
aposentadoria da desembargadora Vilma Régia Ramos de 
Rezende.

Varas empresariais
O Tribunal de Justiça do Estado do Paraná (TJPR) aprovou a 
implementação de varas empresariais regionalizadas durante 
a sessão do Órgão Especial Administrativo. A especialização 
das varas será implantada nas unidades judiciárias das Co-
marcas de Curitiba, Ponta Grossa, Cascavel, Maringá e Lon-
drina, às quais serão atribuídas competência regional para o 
julgamento dos casos relativos ao direito empresarial.

Dia D
O Dia D da Dengue no Paraná vai ser realizado neste sábado 
(2). A ação de mobilização segue a orientação federal, anun-
ciada pelo Ministério da Saúde. O Dia D é uma das ações 
de mobilização para a intensificação do combate à doença, 
proposta pelo Comitê Gestor Intersetorial para o Controle da 
Dengue que reúne 13 secretarias, autarquias e órgãos do Go-
verno do Estado.

Filiações
Mais de 80 lideranças foram filiadas na noite desta quarta-fei-
ra (28) pelo MDB de Curitiba. O ato foi realizado no Hotel Alad-
din. O encontro foi organizado e articulado pelo presidente do 
MDB de Curitiba, Zeca Melo, que reuniu mais de 200 pessoas.

As crianças também pude-
ram participar de jogos 
com temas ambientais e 

interagir com a mascote Sane, na 
Estação Sanepar, uma van que per-
correu as cidades litorâneas. Outro 
programa que movimentou os do-
mingos no Litoral foi o Circuito de 
Corridas de Rua, com etapas em 
Guaratuba, Matinhos e Pontal

Junto a isso, a Sanepar bateu 
recorde de produção de água nos 
meses de dezembro a fevereiro, 
com 5,49 bilhões de litros, o que 
representa um aumento de 12,27% 
em relação ao mesmo período da 
temporada anterior. No Carnaval, 
foram produzidos cerca de 330 mi-
lhões de litros de água, um volume 
quase 40% maior do que no mes-
mo feriado de 2023, quando se re-
gistrou 237,8 milhões de litros.

Companhia também reforçou as equipes nas Centrais de 
Relacionamento no Litoral, que realizaram 26.278 atendimentos 

Sanepar



Na noite da última quarta-feira (28), 
por volta das 20h30min, o Corpo de 
Bombeiros de Laranjeiras do Sul foi 

acionado para atender a uma ocorrência de 
acidente de trânsito na rodovia PR 473, em 
Nova Laranjeiras. O incidente, classificado 
como capotamento, ocorreu próximo à Co-
munidade Burtiti, na via que liga a BR 277 à 
Quedas do Iguaçu.

De acordo com informações prelimina-
res, o condutor de uma caminhonete perdeu 
o controle do veículo, resultando em sua sa-
ída da pista e subsequente capotamento. 
Além dos danos materiais consideráveis no 
veículo, uma jovem de 20 anos, passageira 
do veículo, sofreu ferimentos moderados.

A vítima foi atendida pela equipe do Cor-
po de Bombeiros e encaminhada para uma 
unidade hospitalar para receber cuidados 
médicos adequados.

Durante o Encontro de Secretários 
da Segurança Pública do Nordes-
te, realizado em Fortaleza na úl-

tima quarta-feira (28), o secretário da 
Segurança Pública e Defesa Social do 
Ceará, Samuel Elânio, afirmou que os 
dois fugitivos do Presídio Federal de 
Mossoró podem estar na região que 
faz divisa entre o Rio Grande do Norte 
e o Ceará. Em resposta a essa possi-
bilidade, o Estado do Ceará mobilizou 
aproximadamente 100 policiais para 
participarem das operações de busca 
pela dupla.

Investigação
O coronel Araújo, em destaque du-

rante o encontro, mencionou que toda 
a investigação relacionada ao incidente 
está sob responsabilidade da Polícia Fe-
deral. Ele ressaltou que foram realizadas 
perícias no local da fuga e na estrutura 
das celas, além de garantir que todas 
as ferramentas tecnológicas disponíveis 

estão sendo utilizadas na investigação, 
mediante autorização judicial. Araújo 
também elogiou o empenho e a dedica-
ção dos policiais envolvidos nas opera-
ções de busca, descrevendo-os como 
profissionais qualificados e treinados.

Deibson Cabral Nascimento e Ro-
gério da Silva Mendonça escaparam 
do Presídio Federal de Mossoró há 14 
dias, durante a madrugada de 14 de 
fevereiro. Este episódio representa a 
primeira fuga registrada na história do 
Sistema Penitenciário Federal de Segu-
rança Máxima no Brasil. A dupla é origi-
nária do Estado do Acre e é associada, 
de acordo com informações da polícia, 
a uma facção criminosa com origens no 
Rio de Janeiro.

O Encontro de Secretários da Segu-
rança Pública do Nordeste, sediado no 
Centro Integrado de Segurança Pública 
(Cisp) de Fortaleza, contou com a pre-
sença dos secretários dos estados do 
Ceará, Rio Grande do Norte, Paraíba, 
Pernambuco, Piauí, Bahia e Sergipe.

Buscas pelos fugitivos do presídio de 
Mossoró agora conta com 100 agentes

Os dois procurados podem estar na região que faz divisa entre o Rio Grande do Norte e o Ceará
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Na última terça-feira (27), a equi-
pe da Polícia Militar de Virmond 
estava em trânsito para reabas-

tecer a viatura quando avistou um veí-
culo suspeito. Informações prévias in-
dicavam que o proprietário do veículo 
estaria envolvido em atividades rela-
cionadas ao tráfico de drogas, incluin-
do o cultivo das substâncias ilícitas.

Suspeito
O comportamento nervoso do ocu-

pante, ao perceber a aproximação 
policial, levantou suspeitas levando 
a equipe a realizar uma abordagem. 
Após uma busca pessoal que não re-
sultou na apreensão de materiais ilí-
citos, uma busca veicular seguida de 
uma busca na residência do suspeito 
revelaram a presença de plantas e se-
mentes similares à maconha.

O homem, de 37 anos, foi então 
detido pela equipe e conduzido à De-
legacia de Polícia Civil para os proce-
dimentos legais.

Homem é preso por suspeita de 
tráfico de drogas em Virmond

GettyImages

Após denúncias um indivíduo suspeito de cultivar 
e traficar substâncias ilícitas foi detido

Ministério da Justiça ofereceu R$ 15 mil por informações sobre os dois fugitivos do Presídio Federal de Mossoró

Na noite da última quarta-feira 
(29), um grave acidente ocorreu 
na PR 670, localizada no muni-

cípio de Diamante do Sul. Conforme 
relatos, uma Fiat Strada saiu da pista, 
invadiu a via oposta e capotou, colidin-
do contra uma árvore. O condutor, um 
homem de 29 anos que estava sozinho 
no veículo, ficou preso nas ferragens e 
foi declarado morto no local.

Equipes de bombeiros, Samu de 
Guaraniaçu, a Polícia Rodoviária Es-
tadual (PRE) e a ambulância do mu-
nicípio de Diamante do Sul, prestaram 
assistência à ocorrência.

O corpo foi encaminhado ao Insti-
tuto Médico Legal (IML) para procedi-
mentos necessários.

Grave acidente na PR 670 resulta 
em vítima fatal em Diamante do Sul

O acidente resultou na morte de um homem de 29 anos

ÓBITO

Reprodução

Jovem fica ferida após capotamento na 
rodovia PR 473 em Nova Laranjeiras

Campo Aberto FM

Corpo de Bombeiros de Laranjeiras do Sul atende 
ocorrência próximo à Comunidade Burtiti
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Áries (21/03 - 20/04)
Uma amizade pode se 
tornar mais íntima. Troque 
confidências com alguém 
especial e planeje mudanças.

Touro (21/04 - 20/05)
Encontros carinhosos vão 
dar sabor ao dia. Aumente a 
participação social. Relações 
profissionais estarão 
aquecidas.

Gêmeos (21/05 - 20/06)
O dia traz boas notícias 
de trabalho e sucesso nos 
empreendimentos. Espere 
por propostas e novidades 
atraentes.

Câncer (21/06 - 22/07)
Viagem e amizades animam 
o clima. Experimente um 
lifestyle diferente e seja 
positivo. Empolgação com 
projetos não faltarão hoje.

Leão (23/07 - 22/08)
Finalize pendências e 
concretize mudanças. O dia 
traz autoestima e abertura a 
novas experiências. Encerre 
o passado e ganhe paz de 
espírito. 

Virgem (23/08- 22/09)
O dia traz bons acordos e 
abertura a novas atividades. 
Aumente o entendimento nas 
relações. Clima agitado no 
trabalho pede mais paciência.

Libra (23/09 - 22/10)
As decisões de hoje vão trazer 
alívio e leveza. Espere por 
bons resultados no trabalho e 
em negociações financeiras.

Escorpião (23/10 - 21/11)
Com a Lua em seu signo, as 
emoções estão à flor da pele. 
Intensifique uma paixão e 
atraia novos relacionamentos.

Sagitário (22/11 - 21/12)
Diminua a velocidade. O 
dia será mais produtivo em 
atividades criativas e na 
organização da casa. Firme 
raízes e reformule a rotina. 

Capricórnio (22/12 - 20/01)
O dia traz informações 
preciosas e motivadoras. 
Descubra novas opções de 
investimento e tome decisões 
financeiras. 

Aquário (21/01 - 19/02)
Visualize as mudanças que 
deseja. O dia traz conquistas 
pessoais, autonomia e atitude 
nos relacionamentos. 

Peixes (20/02 - 20/03)
Pense a longo prazo e 
determine objetivos. Um 
agrupamento de planetas em 
seu signo trará segurança nas 
escolhas. 

HORÓSCOPO

Após meses de especula-
ções, a Marvel Studios final-
mente confirmou o elenco do 
tão aguardado reboot do Quar-
teto Fantástico. Os atores Pe-
dro Pascal (‘Narcos’, ‘The Last 
of Us’), Vanessa Kirby (‘The 
Crown’, ‘Missão Impossível: 
Efeito Fallout’), Joseph Quinn 
(‘Stranger Things’) e Ebon Mos-
s-Bachrach (‘The Dropout’, ‘The 
Bear’) interpretarão, respectiva-
mente, Reed Richards/Senhor 
Fantástico, Sue Storm/Mulher 
Invisível, Johnny Storm/Tocha 
Humana e Ben Grimm/Coisa.

A escolha do elenco gerou 
reações mistas entre os fãs. 
Alguns elogiaram a escolha de 
atores talentosos e aclamados 
pela crítica, enquanto outros 
expressaram dúvidas sobre a 
capacidade de Pascal e Kirby 
de capturarem a essência dos 
personagens.

Senhor Fantástico
Pascal é conhecido por sua 

atuação versátil em diversos gê-
neros, desde dramas (‘Narcos’) 
até séries de ação (‘The Manda-
lorian’). Ele trará sua inteligência 
e carisma para o papel de Reed 
Richards, o líder e gênio científi-
co do Quarteto Fantástico.

Mulher Invisível
Kirby é uma atriz premiada 

com um BAFTA e aclamada por 
sua atuação em dramas his-
tóricos (‘The Crown’) e filmes 
de ação (‘Missão Impossível: 
Efeito Fallout’). Ela dará vida 
à Mulher Invisível, a heroína 
com poderes de invisibilidade e 
campos de força.

Tocha Humana
Quinn é um dos jovens 

talentos em ascensão em 
Hollywood, conhecido por seu 
papel como Eddie Munson na 
série ‘Stranger Things’. Ele 
trará sua energia e humor para 
o papel do Tocha Humana, o 
herói impetuoso e sarcástico 
do grupo.

O Coisa
Moss-Bachrach é um ator 

versátil com experiência em tea-
tro, cinema e televisão. Ele dará 
vida ao Coisa, o gigante de pe-
dra com força sobre-humana e 
um coração de ouro.

O que esperar
Ainda há muitas informações 

sobre o reboot do Quarteto Fan-
tástico que não foram revela-
das, como o diretor, o roteiro e 
a trama principal. No entanto, a 
Marvel Studios já deu algumas 
pistas do que os fãs podem es-
perar.

O presidente da Marvel Stu-
dios, Kevin Feige, disse que o 
reboot terá um tom mais “realis-
ta” e “fundamentado” do que os 

filmes anteriores. Ele também 
disse que o filme explorará as 
origens dos personagens e sua 
jornada para se tornarem heróis.

Expectativas e desafios
O reboot do Quarteto Fan-

tástico é um dos projetos mais 
ambiciosos da Marvel Studios. 
O filme tem a expectativa de ser 
um grande sucesso de bilheteria 
e de agradar tanto aos fãs anti-
gos quanto aos novos.

No entanto, o filme também 
enfrenta alguns desafios, pois, 
já foi adaptado para o cinema 
duas vezes, com resultados 
mistos. O reboot precisa ser 
bem feito para evitar compara-
ções com os filmes anteriores e 
para conquistar o público.

	 O	novo	filme	tem	o	potencial	de	ser	um	grande	sucesso,
mas	também	precisa	superar	alguns	desafios	para	conquistar	o	público

Novo Quarteto Fantástico: elenco 
anunciado para o reboot da Marvel

A escolha do elenco gerou reações mistas entre os fãs

Reprodução	|	Divulgação

O bolo de milho ralado é um 
clássico da culinária brasileira, ama-
do por sua textura úmida e saboro-
so. Esta receita simples e rápida ga-
rante um bolo perfeito para qualquer 
ocasião, seja para um café da ma-
nhã especial ou um lanche da tarde 
com a família.

Ingredientes
• 12 espigas de milho verde
• 1/2 xícara de óleo
• 1 xícara de leite
• 4 ovos
• 1 xícara de fubá
• 1 1/2 xícaras de açúcar
• 1 pacote de coco ralado (50g)
• 1 colher de sopa de fermento em 
pó
• 1 pitada de sal

Modo de preparo
1. Rale as espigas de milho.
2. Em um liquidificador, bata o óleo, 
o leite, os ovos e o milho ralado até 
obter uma massa homogênea.
3. Transfira a massa para uma ti-

gela e adicione o fubá, o açúcar, o 
coco ralado, o fermento em pó e o 
sal. Misture bem até que todos os in-
gredientes estejam completamente 
incorporados.
4. Despeje a massa em uma forma 
redonda untada e enfarinhada.
5. Leve ao forno pré-aquecido a 
180°C por cerca de 40 minutos, ou 
até que um palito inserido no centro 
do bolo saia limpo.
6. Retire o bolo do forno e deixe es-
friar antes de desenformar.

Dicas
•  Para um bolo ainda mais saboro-
so, adicione 1/2 xícara de queijo par-
mesão ralado à massa.
• Se desejar, você pode decorar 
o bolo com calda de chocolate ou 
goiabada.
• Este bolo também pode ser feito 
com milho verde congelado. Basta 
descongelar o milho antes de utili-
zá-lo.
Tempo de preparo: 1 hora
Rendimento: 12 porções

Bolo de milho ralado: 
um clássico irresistível

RECEITA QUADRINHO
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Kabala Sunset 

Show Luan Santana

Show Menos é Mais

Show Daniel

Show Ana Castela

Show Simone Mendes

Show Leonardo

Show Clayton e Romário 

Sábado (02)

Domingo (3)

Sábado (9)

Domingo (10)

Quarta-feira (13)

Quinta -feira (14)

Sexta-feira (15)

Sábado (16)

Domingo (17)

Kabala Bar

Kabala Bar

Francisco Beltrão  

Francisco Beltrão 

Francisco Beltrão

Francisco Beltrão

Francisco Beltrão

Francisco Beltrão

Francisco Beltrão

Calendário de eventos

Evento OndeQuando

Ellen Mendes comemora mais um ano de vida amanhã (02). Parabéns

Bruno Ferreira completa idade nova hoje (1º). Felicidades

Alessandra Solano completa mais um aniversário 
no próximo domingo (04). Felicidades

Ana Paula Perin assopra as velinhas hoje (1°). Parabéns. Na foto com o namorado Wenceslau


